



GEOMEDIA

Majalah Ilmiah & Informasi Kegeografian

Kampus Karangmalang Fakultas Ilmu Sosial dan Ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta (UNY)

B.10

Dinamika Konsep dan Pendekatan Geografi
Oleh: Hastuti

Batas Wilayah pada Masa Aman dan Gawat
Oleh: Sumantri Wardoyo

Dampak dan Upaya Pengendalian Semburan Lumpur Panas di Porong Sidoarjo
Oleh: R. Andy Erwin Wijaya

Pola Pemanfaatan Air Hujan di Kecamatan Panggang Yogyakarta
Oleh: Suhadi Purwantoro, Agus Sudarsono, U.H Hadori

Aplikasi Sistem Informasi Geografis Untuk Membuat Peta Digital Penduduk
Oleh: Sugiharyanto dan Nurhadi Satya

Kelestarian Gumuk Pasir Pantai Parangtritis sebagai Penghalang (Barrier) Alami
Gelombang Pasang dan Tsunami
Oleh: Nurul Khotimah

Pengendalian Erosi Tanah Sebagai Upaya Melestarikan Kemampuan Fungsi Lingkungan
Oleh: Muhammad Nursa'ban

Membangun Etika Lingkungan sebagai Basis Pembangunan Berkelanjutan
Oleh: Bambang Syaeful Hadi

DITERBITKAN OLEH JURUSAN PENDIDIKAN GEOGRAFI

UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA

DINAMIKA KONSEP DAN PENDEKATAN GEOGRAFI

Oleh:

Hastuti

Jurusan Pendidikan Geografi, FISE UNY

Abstrak

Geografi sebagai ilmu mengalami dinamika dalam menemukan konsep dan metode pengembangan keilmuannya. Dinamika tersebut berkaitan dengan perkembangan peradaban cipta, rasa, dan karsa manusia untuk mencapai kesejahteraan hidup di muka bumi ini. Geosfer, meliputi: atmosfer, litosfer, hidrosfer, biosfer, dan antroposfer menjadi objek kajian geografi, tentu saja berdampingan dengan disiplin ilmu lain yang memiliki objek kajian serupa. Geografi sebagai disiplin ilmu holistik yang memadukan unsur alam dan manusia memiliki pendekatan utama yang membedakan dengan disiplin ilmu lain agar tidak saling bertabrakan. Pendekatan geografi keruangan, kelingkungan, dan kewilayahan memerlukan alat bantu pemecahan masalah dan pengembangan ilmu, seperti: peta, citra radar, statistik, matematika, dan Sistem Informasi Geografi. Dinamika pengkajian konsep dan metode geografi senantiasa selalu memerlukan perhatian guna peningkatan kemampuan geografi untuk menjawab semakin kompleksnya permasalahan di muka bumi ini.

Kata kunci: konsep, pendekatan

Pendahuluan

Mengenai bagaimana kita memandang dunia dan bagaimana kita melihat manusia di suatu tempat itulah geografi (Gale dalam Kichin dan Tate, 2000). Geografi menjadi ilmu mengalami pasang surut, sejak dikenal geografi pada masa idiografis melalui pengenalan geografi sebagai gambaran muka bumi yang memiliki karakteristik spesifik tanpa melihat mengapa dan bagaimana muka bumi memiliki variasi dari tempat ke tempat lain pada kurun waktu tertentu. Sesuai dengan perkembangan peradaban manusia, geografi